



1^{er} ENCUENTRO IBEROAMERICANO DE
CONCESIONES EN OBRAS PUBLICAS

Viña del Mar, Chile - 19, 20 y 21 de Marzo 1997

El Estado, en su calidad de agente económico, debe enfrentar permanentemente la disyuntiva acerca de dónde y cómo utilizar en forma eficaz sus escasos recursos.

En este sentido, el Gobierno tiene, por una parte, la opción de financiar un determinado número de proyectos con alta rentabilidad social, pero insuficiente rentabilidad financiera para el sector privado; o bien, apoyar un número mayor de proyectos que sean atractivos para el sector privado y así asignar sus recursos en forma prioritaria a otros programas de rentabilidad social.

Debido a lo anterior, se hace necesario gestionar diversos procesos de asociación entre el sector público y privado y, en este contexto, el **Primer Encuentro Iberoamericano de Concesiones** se plantea como un instrumento eficaz para el logro de los siguientes objetivos:

- Compartir experiencias con aquellos países que se encuentran en las primeras fases de dichos procesos, discutiendo los beneficios observados y las formas en que se debería adoptar una institucionalidad de largo plazo.
- Dar a conocer a los países que están iniciando asociaciones entre el sector público y el privado, experiencias de otras naciones en diferentes áreas relacionadas con el negocio de concesión, la forma de estructurar contratos y los mecanismos de incentivos asociados.
- Entregar a aquellos países que aún no inician proyectos de sociedades de privados con el Estado, información sobre las diferentes etapas, variables a considerar y problemas a los que se han tenido que enfrentar naciones con mayor experiencia al respecto.

En suma, la necesidad de reflexionar acerca de la validez de optar hacia dónde asignar los recursos del Estado con aportes del sector privado, el camino crítico que despierta dicha reflexión, los criterios básicos que se han consolidado para darle viabilidad y la institucionalidad pública que ha emergido de esta experiencia, son los desafíos de este **Primer Encuentro Iberoamericano de Concesiones** que se desarrollará en marzo próximo, en Viña del Mar, Chile.

149 09